
 
 

 

Protokoll des Studierendenrats 

Sitzung Nr. 3, am 01.11.2022 von 18:13 bis 20:31 Uhr 
 

10 Mitglieder sind anwesend. Der StuRa ist beschlussfähig. + (x1 Sekre E.A.) 
 

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs 

TOP Protokoll 

Wer ist dafür das Protokoll Nr. 2 so anzunehmen? 
 

Dafür: 6 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 2 → Das Protokoll wird angenommen. 
 

TOP Berichte 
 

- Exe 
 

Der Vorstand berichtet: 
 

Die Ersti-Woche lief teilweise problematisch, da es Koordinationsprobleme mit dem 
Rektorat gab. Diese Problematik und anderes wird beim Rektoratstermin am 25.11. 
angesprochen. 

 

Der Vorstand richtet ein Appell an den Studierendenrat Themen einzureichen. Die 
Deadline ist dafür eine Woche vorher (18.11.2022). 

 

Die Sprecherin für Hochschule und Studium hat sich der Prüfungsproblematik 
angenommen und wird es beim oben genannten Gespräch thematisieren. 

 

Die FSK findet am 03.11.2022 statt. 
 

Die PCs des Vorstandes und der Exe sind teilweise wieder da. 
 

Der Sprecher für politische Bildung berichtet, dass das SWFR bezüglich des Café 
Cube kontaktiert wurde. 

 

Außerdem wurde eine Teambuilding-Hütte gebucht. 
 

Ein stimmberechtigtes Mitglied betritt die Sitzung. 
 

TOP Anträge 
 

- Musikanlage 
 

Der Sprecher für studentisches Leben berichtet: 
 

Bei der Ersti-Party gab es technische Probleme mit der Musikanlage, deswegen 



möchte er eine Neue kaufen. Unter anderem ist der Bass defekt. Die bereits 
bestehende Anlage soll im KuCa installiert werden. Die neue Anlage soll in den 
Verleih. Für den Transport der Anlage sollen zusätzlich Boxen eingekauft werden. 
Außerdem deckt sich innerhalb von 2 Jahren und bei drei Veranstaltungen in der 
Woche die Anschaffung. Auf Nachfrage erklärt der Vorsitz, dass das Budget sich für 
das Jahr nicht verändert. 

 

Wer ist dafür den Antrag in Höhe von 15.000 Euro anzunehmen? 
 

Dafür: 9 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 → Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 

 

- XDJ 
 

Der Sprecher für studentisches Leben erklärt: 
 

Die XDJs stellen die Musik graphisch dar und erlauben einen besseren Übergang 
beim Mixen. Das präferierte Modell ist von Pioneer und ist trotz des 
Einsteigermodells ideal geeignet für die Zwecke der VS. Vom Haushaltsbudget her 
stellt die Anschaffung auch kein Problem dar. 

 

Der Sprecher für Finanzen merkt an, dass das Gerät bis zum 20.11.2022 geliefert 
werden muss um in den aktuellen Haushaltsplan aufgenommen zu werden. Damit 
fällt die Kalkulation in den nächsten Haushaltsplan. 

 

Wer ist dafür den Antrag in Höhe von 1580 Euro für die XDJ's anzunehmen? 
 

Dafür: 9 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 → Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 

 

Ein weiteres Mitglied kommt dazu. 
 

- Fahrrad 
 

Ist jemand dagegen über den Antrag abzustimmen? → Nein. 
 

Der Sprecher für politische Bildung beantragt 1000 Euro für ein neues Fahrrad (siehe 
vorherige Protokolle). Die Höhe des Betrags dient als finanzieller Spielraum. 

 

Der Vorstand möchte, dass die Fahrradanschaffung im nächsten Haushaltsplan 
separat vermerkt wird. 

 

Wer ist dafür den Antrag in Höhe von 1000 Euro für das Fahrrad anzunehmen? 

Dafür: 5 | Dagegen: 1 | Enthaltungen: 4 → Der Antrag wird angenommen. 

TOP Haushaltsplan 1. Lesung 
 

Der Sprecher für Finanzen berichtet und stellt den Haushaltsplan vor: 
 

- Es wird im kommenden Jahr der Posten des Facility Manager besetzt. Eine E1 
Stelle auf 8 Stunden die Woche ist angesetzt. Die Stelle wird benötigt, um das 
Pavillon I in dem Ausmaß offen zu lassen und zu nutzen, wie es vor der Pandemie 
der Fall war. In der Vergangenheit hat sich gezeigt, dass motivierte Studierende 



primär im KuCa angeworben werden konnten. Die Öffnung und Angebote wurden vor 
Corona primär von anderen Studierenden gestellt, welche seitdem weggefallen sind. 
Die Exekutive alleine kann diese Rahmenbedingungen nicht schaffen. Durch die 
Stelle soll mittelfristig gewährleistet werden, dass die Räumlichkeiten dauerhaft 
geöffnet werden können, Angebote stattfinden können und die Exekutive in ihrer 
Arbeit in Formen unterstützt werden kann, in denen das aktuell nicht möglich ist. Des 
Weiteren ist der Facility Manager zuständig für Reparaturen innerhalb und außerhalb 
des Pavillon I (welche nicht vom Technischen Dienst abgedeckt werden) und für die 
Instandhaltung des Mobiliars. 

 

Wer ist dafür den Titel 42901 106 in Höhe von 6000€ einzufügen? 
 

Dafür: 7 | Dagegen: 1 | Enthaltungen: 2 → Der Antrag wird angenommen. 
 

- Die Tutoren bekommen ab jetzt 15 Euro pro Aktion. 
 

- Der Topf für Verpflegung für die Ersti-Woche wird erhöht um steigende Kosten zu 
kompensieren. 

 

- Der "geringwertige Wirtschaftsgüter"-Titel wurde erhöht, um Reparaturen an 
Geräten und Inventar durch den Sprecher für studentisches Leben zu gewährleisten. 

 

- Auf Nachfrage wird erörtert, dass geplante Fortbildungen im Haushaltsplan auch für 
Mitglieder des StuRas offen sind und das 1500 Euro die Obergrenze für die 
Verfügung der Referate sind. 

 

- Der Sprecher für Finanzen merkt an, dass auf Grund der Regelungen aktuell kein*e 
Studierende*r eine Bezuschussung oder Erstattung der ISP-Fahrtkosten bekommt. 

 

- Der Vorstand merkt an, dass das Umschreiben des Fahrtkostenformulars in Angriff 
genommen werden könnte, damit das Formular für alle Arten der 
Fahrtkostenerstattung, nicht nur für ISP, genutzt werden kann. 

 

- Wer ist dafür den Titel 81201 104 (Technische Anlagen) auf 15000€ zu erhöhen? 
 

Dafür: 10 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 → Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 

 

- Wird die erste Haushaltsplanlesung am 01.11.22 angenommen? 
 

Dafür: 10 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0 → Der Antrag wird einstimmig 
angenommen. 

 

TOP Aufgeklärt 
 

Es gab in der Vergangenheit im KuCa zwei Workshops zu dem Thema sexuelle 
Aufklärung von dem Kollektiv Aufgeklärt. In der Vergangenheit wurden Gelder bereits 
von dem StuRa genehmigt. Die Problematik besteht darin, das 
Kommunikationsversuche der VS nicht reagiert wurden. Danach wurden zukünftige 
Anfragen abgelehnt. Jetzt hat das Kollektiv ein neues Mitglied und möchte wieder 
Workshops mit finanzieller und räumlicher Unterstützung der VS anbieten. Innerhalb 
der Exe gibt es keinen eindeutigen Konsens, ob eine Zusammenarbeit wieder 
stattfinden soll. Auch eine Abstimmung führte zu keinem eindeutigen Ergebnis, 



deswegen geht die Entscheidung ins Plenum des StuRas. Der Sprecher für politische 
Bildung berichtet, dass in der Exe folgende Denkanstöße gegeben worden sind: Eine 
Zusammenarbeit nur im Sinne des Raums zur Verfügung stellen (nicht kommerzieller 
Natur), ein neuer Regelkatalog für die Zusammenarbeit oder, dass die Auszahlung 
der Gelder nur unter Abstimmung im StuRa stattfindet. 

 

Soll das Kollektiv Aufgeklärt zukünftig finanziell unterstützt werden? 
 

Dafür: 0 | Dagegen: 7 | Enthaltungen: 3 → Der Antrag wird nicht angenommen. 

Der Sprecher für Finanzen wird Kontakt mit dem Kollektiv aufnehmen. 

TOP Senatsausschüsse 
 

Der Vorstand merkt an, dass die studentische Stimme in den Ausschüssen wichtig 
ist! Die Ausschüsse tagen circa 2 mal im Semester. Die Amtszeit beträgt ein Jahr. 

 

Die einzelnen Ausschüsse werden vorgestellt. 
 

- Senatsausschuss Lehre und Studium: 3 stud. Mitglieder 
 

- Senatsausschuss Internationales: 2 stud. Mitglieder 
 

- Gleichstellungsausschuss (Amtszeit: 2 Jahre): 3 stud. Mitglieder 
 

- Senatsausschuss Inklusion: 2 stud. Mitglieder 
 

- Nachhaltigkeitsausschuss: 3 stud. Mitglieder 
 

- CIO: 1 stud. Mitglied 
 

TOP Sonstiges 
 

Der Vorsitz erinnert die Fakultätsräte, dass Mitglieder für die QSM gefunden werden 
müssen. 

 

Es findet sich ein Mitglied, dass bereit ist an QSM teilzunehmen. 

Nächster Termin: 21.11.2022 ab 16:00 Uhr 


